

INFORME DE GESTION 2021

Apreciadas socias:

Con gran satisfacción presentamos a ustedes el informe de actividades llevadas a cabo por la Sociedad Benéfica Santa Ana durante 2021, un año marcado por el Covid 19 y las protestas sociales que se vivieron en el país que dejaron dolorosas consecuencias sociales y económicas.

A pesar de que durante el año 2021 se mejoraron los índices económicos y sociales con respecto al 2020, siguieron siendo evidentes problemáticas como el desempleo, el cierre de empresas y el encarecimiento del costo de vida que destruyen el tejido social y llenan de necesidades a miles de hogares colombianos.

El año 2021, como su antecesor, no fue fácil y fueron muchas las personas que vieron como su calidad de vida desmejoró por la reducción de sus ingresos o la pérdida de sus empleos.

Como corresponde a nuestra institución, estuvimos presentes para brindar nuestro apoyo solidario, desinteresado, silencioso y oportuno a quienes recurrieron a Santa Ana en busca de ayuda y podemos decir con enorme satisfacción que atendimos todas las solicitudes que recibimos, de acuerdo a nuestras capacidades.

Como saben, en 2021 Colombia vio negativamente afectados los rendimientos financieros de las inversiones lo cual afectó a nuestra institución y esto nos obligó a adelantar un trabajo prudente para garantizar que todos los que requirieron nuestra ayuda la recibieran cuidando nuestros recursos económicos.

El año 2021 fue también muy especial porque la Sociedad Benéfica Santa Ana arribó a sus 60 años de existencia lo cual celebramos en el marco de la sencillez, bajo perfil y austeridad que siempre nos ha caracterizado. Más adelante reseñamos las actividades realizadas para conmemorar las seis décadas de actividades de Santa Ana.

Durante 26 años ocupamos una oficina, de nuestra propiedad, en el Edificio Tecnoparque y gracias a un negocio muy benéfico para la institución, y con la aprobación de la Junta Directiva, la vendimos y adquirimos un nuevo espacio en la Torre Dann Carlton que actualiza positivamente el patrimonio de la institución.

Sin lugar a dudas el año 2021 fue muy significativo y positivo para la Sociedad Benéfica Santa Ana y al mismo tiempo nos confrontó nuevamente y nos llamó a una mayor y más consiente responsabilidad con nuestro entorno y fundamentalmente con nuestros semejantes. Nos exigió, institucional y personalmente, mayor compromiso y solidaridad con aquellos que vieron afectada su calidad de vida.

Como lo manifestamos en el informe del año anterior, como institución, como ciudad, como país y como personas estamos llamados a ser resilientes, a enfrentar las dificultades con espíritu constructivo y creativo para salir de ellas siendo mejores en todos los sentidos para bien de la sociedad.

JUNTA DIRECTIVA

La Junta directiva, que ejercerá hasta el año 2022 y realiza una labor ad honorem, está integrada por:

Ana Lucía Franco de De Bedout	Presidente
María del Pilar Rodríguez de Cano	Vicepresidenta
María Cristina Uribe de Arango	Principal
Enoris Restrepo de Martínez	Suplente
Silvia Santa María de Uribe	Suplente
María Isabel Vásquez de Gómez	Suplente

PERSONAL ADMINISTRATIVO

La Sociedad Benéfica Santa Ana cuenta con el siguiente personal de planta

Piedad Colonia García:	Asistente Administrativa
Martha Delcy Giraldo Borja:	Secretaria
Cándida Rosa Pérez Pérez:	Asistente del Programa La Luz

PERSONAL VOLUNTARIO

Leonor Rodríguez Santa María, Trabajadora Social
María Mercedes Arango de Mejía, Asesora Financiera
Ana Eugenia Estrada Londoño, Comunicadora Social

GESTION ADMINISTRATIVA Y FINANCIERA

La entidad finalizó el año 2021 con un patrimonio de \$28.788 millones de pesos, con un aumento de un 11% en relación al patrimonio anterior. Los resultados del ejercicio arrojaron un superávit de \$ 526 millones de pesos, el cual fue afectado en 4 millones de pesos, por efecto de valoración de carteras colectivas. Las inversiones en acciones las tenemos en las mejores compañías cuyo riesgo de desvalorización ha sido mínimo y son demasiado seguras.

El patrimonio que teníamos representando en acciones tuvo una recuperación de 2894 millones de pesos.

La entidad destinó el superávit del ejercicio anterior para el desarrollo del objeto social como donaciones, cumpliendo estrictamente las decisiones de la Asamblea General.

Obtuvimos una disminución en ingresos de \$ 243 millones de pesos con respecto al año anterior, dado a las menores donaciones y a una reducción en los rendimientos de las inversiones. Con respecto a la ejecución de gastos, tuvimos un incremento de \$ 6 millones por encima del ejercicio anterior.

La entidad cumplió con todas las obligaciones laborales, tributarias y demás con terceros en desarrollo de su objeto social.

DONACIONES ENTREGADAS:

PROGRAMA	BENEFICIARIOS	VALOR
VIVIENDA	19	\$ 281.733.108
SOSTENIMIENTO	55	\$ 182.800.000
EDUCACION	60	\$ 275.097.568
ESPECIALES	75	\$ 102.358.300
PROGRAMA SOCIAL	26	\$ 42.200.000
ALIANZAS	11	\$ 110.003.300
TOTAL	243	\$ 994.192.276

El dinero destinado durante el 2021 a donaciones fue de \$ 994.192.276, siendo educación el ítem que más creció como lógica consecuencia de los efectos de la pandemia en la economía familiar.

Es oportuno recordar que los recursos que se destinan a educación, vivienda y sostenimiento son ayudas fijas mensuales mientras que los demás corresponden a ayudas especiales y alianzas.

ALIANZAS

Las alianzas con otras instituciones han sido un factor muy importante para que la Sociedad Benéfica Santa Ana cumpla sus objetivos institucionales y en el 2021 se continuó con ellas con resultados muy positivos para ambas partes.

En tal sentido, se continuó el trabajo que de tiempo atrás se viene desarrollando con Habitat Adulto Mayor S.A., J. Ángel Compañía S.A.S., Cartones América S.A., Colegio Altos Estudios de Quirama, Fundación Fraternidad Medellín, Fundación Saciar y personas naturales.

EVENTOS

Dado que en el 2021 se mantuvo la emergencia sanitaria del Covid 19 y con ella las restricciones en cuanto a aforos de público y distanciamiento social, la Sociedad no pudo realizar tantos eventos como hubiera querido.

Sin embargo se festejó el Día de Santa Ana con la celebración de la Santa Misa que se transmitió por Televid oficiada por el Presbítero Pedro Justo Berrío.

También se realizó una conferencia con el padre Pedro Justo Berrio que versó sobre la Fe la cual fue presencial.

Merece especial mención la edición de "La Cocina de Santa Ana" con el cual conmemoramos los 60 años de la Sociedad, libro en el cual se recopilan la mayor parte de las recetas que a lo largo de los años tantas personas han compartido con nuestra institución en sus clases de cocina, una actividad que se desarrolla desde el origen de Santa Ana.

Este libro es también un homenaje a la generosidad de quienes compartieron con la institución y sus socias su pasión por el maravilloso mundo de la gastronomía.

Es justo reconocer el dedicado, detallado y comprometido trabajo de varias socias para llevar a buen puerto este proyecto y que dedicaron su tiempo a recopilar y clasificar las recetas para ser publicadas en el libro.

Gracias a su conocimiento y experiencia del mundo gastronómico, hoy la Sociedad Benéfica Santa Ana cuenta con un libro muy completo que ha tenido gran acogida y unos excelentes resultados en ventas.

INFORME SOCIAL 2021

Durante el 2021 se mantuvo la emergencia sanitaria por el Covid 19 que impuso lo que se conoce como una "nueva normalidad" debido a las restricciones en la movilidad y los aforos en lugares públicos, el distanciamiento social y la virtualidad en el campo laboral y en algunas actividades de la vida diaria.

Lo anterior no fue obstáculo para que la Sociedad Benéfica Santa Ana llevara a cabo con relativa normalidad las actividades en beneficio de sus usuarios en un marco de solidaridad, compromiso y respeto por la dignidad humana.

EDUCACIÓN: La institución continuó entregando auxilios a jóvenes para que continuaran desarrollando sus estudios universitarios.

Este auxilio es muy solicitado e incluso algunos usuarios solicitaron el valor total asignado pero el presupuesto de la institución no permitió acceder a esta solicitud, fundamentalmente por los negativos rendimientos obtenidos de nuestras inversiones.

PROTECCION EN VIVIENDA: La Sociedad Benéfica Santa Ana presta este servicio en alianza con otras instituciones lo cual le permite una mayor cobertura y eficiencia por la experiencia que tienen en ese campo.

PROGRAMA LUZ: Este programa se desarrolló dentro de las limitaciones ya señaladas siempre priorizando la dignificación y el respeto hacia sus usuarios.

Como saben, el programa Luz es un servicio que se le brinda al usuario en su lugar de residencia, en una entidad de salud o en centros de bienestar del anciano. En tal

sentido, a sus beneficiarios se les brinda acompañamiento en hospitalizaciones, consultas, procedimientos y exámenes médicos, reclamación de medicamentos y en general en todo aquello que propenda por garantizar su bienestar personal.

PROGRAMA “HERENCIAS”

La Sociedad recibe donaciones de ropa, artículos para el hogar, mercados, libros, etc, cuya recepción, clasificación y distribución se coordina a través de este programa para garantizar que lleguen a quienes realmente lo necesitan.

METAS PARA 2022

Estamos a la expectativa de la situación política del país que, como ustedes saben, este año afronta elecciones legislativas y presidenciales que es una de las causas, junto con la emergencia sanitaria, de la incertidumbre que se vive en el mundo financiero Colombiano.

Lo anterior nos obliga a continuar con un manejo en extremo prudente de nuestros recursos y a fijarnos metas racionales.

En tal sentido, esperamos que en el 2022 podamos aumentar los ingresos que nos permitan ampliar la cobertura de nuestros servicios que aumentan día a día.

Expresamos nuestra profunda gratitud a todas las personas que apoyaron las actividades de la Sociedad durante el 2021, a su Junta Directiva que con tanta generosidad y desprendimiento dedica su tiempo a brindar consejo y orientación y al equipo de trabajo de la institución que a pesar de las dificultades impuestas por el trabajo virtual y el distanciamiento social no decayó en su entusiasmo y entrega para garantizar una excelente atención a los usuarios.


ANA LUCIA FRANCO DE DE BEDOUT
Presidenta Junta Directiva